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副会長／萩　原　敬一郎
幹　事／南　出　雅　樹

［四つのテスト］1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうか
●例会日／金曜日〈12：30～13：30〉
●例会場／ホテル日航ノースランド帯広
●事務局／帯広市西3条南9丁目 帯広経済センタービル4F
　　　　　　　　　　　　　　     TEL 0155－25－7347

　皆さんこんにちは。
　本日はロータリーの世界大会についてお
話いたします。最初の世界大会は1910年に
アメリカのシカゴでポールハリスの呼びか

けでスタートしました。当時の登録人数は60人でした
が、今年の５月にオーストラリアのメルボルンで開催
された世界大会の登録人数は12,800人でした。私も
2016年に韓国のソウルでの世界大会と2019年に細川パ
ストがガバナーの時に開催されたドイツのハンブルグ
の大会に参加したことがあります。2020年と2021年は
コロナウイルスの影響でウェブ上のみでリアルな大会
は中止になったようですが昨年はアメリカのヒュース
トンで開催されています。ロータリーの世界大会の目
的は世界平和とか、分科会でのディスカッションとか、
ロータリアンのネットワーク作りなど様々あるようで
すが私的にはロータリーの世界大会と言えば観光がメ
インであとは世界中から集まるロータリアンと会場の
雰囲気を味わうくらいだと思います。今年度は来年の
５月末にシンガポールで115回目の大会が開催されます
が、翌2025年はカナダのカルガリー、2026年は台湾の
台北、2027年にはハワイのホノルルで開催予定です。
　円安の関係で世界大会の登録料はとても高く、現時
点で来年のシンガポールでの登録料は500ドル、日本円
で約74,000円になります。これが大会直前に登録する
と695ドル、日本円で10万円を超えることになるので行
く予定のある方は早めの登録をお願い致します。補足
ですが来海さんに確認したところ、旅費・登録料は会
社の経費で落とせるそうです。
　これで会長挨拶を終わります。
■会務報告　　　　　　　　　　　  南出　雅樹　幹事
帯広北RC、９月29日（金）の例会は休会と致します。
RI第2500地区大会（紋別）開催のご案内
　日時　10月７日（土）～10月８日（日）
　場所　紋別市民会館　他

■ニコニコボックスの発表　  　萩原　敬一郎　副会長
18日のゴルフ例会、優勝しました。　　
　秋田谷　文雄　会員
■プログラム　　　　  
【　初めての方必見！もっと知りたいばんえい競馬　】
㈱ティワイネット　ばんえい事業部　

広報課課長　藤田　裕史　様
　ただいま紹介にあずかりましたばんえい
十勝　広報藤田です。
　本日は宜しくお願いいたします。

　本日はばんえい競馬の紹介をさせていただくという
ことでばんえい競馬の基本やルーツ、そしてレースの
ポイントなどをご紹介させていただきます。短い時間
ではありますが是非お付き合いしていただければ幸い
です。
　競馬の基本やルーツなどをご紹介させていただけれ
ばと思います。まずはじめにばんえい競馬どんなもの
かっていうのをですね。動画のほうがございますので、
そちらをご覧ください。この動画を見ればほぼわかる
という形になるんですが、ばんえい競馬、元々は農耕
馬として働いていた馬たちがですね。ええまあ、お祭
りの余興で、人々の開拓時代にですね、癒しを与える
というところから行われて始まったのがこのばんえい
競馬となります。今の動画を見てもらえればばんえい
競馬とは何かわかると思いますが、ばんえい競馬は直
線200メートルのコース、幅1.8ｍのセパレートコース
でスピードとパワーを競い合う競馬です。ファンファ
ーレが鳴った後の合図でスタートゲートが開き各馬一
斉にスタートします。コースの途中には高さ1ｍの第１
障害、高さ1.6ｍの第２障害があり、この一番のヤマ場
の第２障害をいかに上手く超えられるかがポイントに
なります。そしてばんえい競馬の特徴としてゴールの
基準は普通の競馬と違いソリの後端です。これは後ほ
ど映像でも出てきますが農耕馬として働いていたばん
馬たちがこの力比べでいかに早く重たい荷物を目的地
に届けるかというところから来ています。そのため、
先ほどスタートゲートが映像にもあったと思いますが、
実はスタートの基準も写真のようにソリの後端を揃え
てレースを行います。
　さて、ばんえい競馬の「ばんえい」を漢字で書くと
どう書くかわかりますか。正解はコチラ「輓曳」。どち
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■点　鐘
■ロータリーソング（それでこそロータリー）
■ゲスト紹介
　㈱ティワイネット　ばんえい事業部
　　　　　　　　　　　　広報課課長　進藤　寛也　様
■会長挨拶

石岡　幸雄　会長

石岡　幸雄　会長
　 　



らの漢字も荷物をひくという意味の漢字です。ばんえ
い競馬のルーツとなる「ばん馬」は北海道の開拓にお
いて重い荷物を曳き、農耕や木材運搬などを支えた馬
たちです。ばんえい競馬の始まりは明治時代、北海道
で厳しい生活を営む農民たちの娯楽として誕生。自慢
の馬を持ち寄り背中合わせにつなぎ、綱引きのように
引っ張り合って力比べをさせたのが始まりです。明治
時代の終わりの頃から、現在のようにソリの上に重い
ものをのせてひかせるようになり農村のお祭りとして
「お祭りばん馬」が定着、日頃の労働をねぎらい家族で
楽しめる数少ない娯楽として親しまれました。その後
も、いろいろと試行錯誤を重ね、1953年から帯広・旭川・
北見・岩見沢市によるばんえい競馬が始まり、存続の
危機に立たされることもありましたが、2007年から「ば
んえい十勝」としてここ帯広市単独開催で続けられて
います。そんなばんえい競馬の馬ですがルーツはフラ
ンスやベルギーなどのヨーロッパ原産の大型馬です。
現在のばん馬は日本輓系種と呼ばれペルシュロン種や
ブルトン種を掛け合わせた馬になります。そんなばん
えい競馬にもスターホースがおり過去には初1億円馬と
なったキンタローやばんえい競馬の最高峰レースばん
えい記念を4連覇しているスーパーペガサス、重賞25勝
と歴代の重賞最多勝記録を達成したオレノココロなど
皆さまに愛された名馬たちがいますが、現在、現役で
走っている馬のなかにも注目する馬がいますので紹介
します。まずはメジロゴーリキ号　昨年のばんえい記
念を制した一頭。じっくりと脚を溜め発揮する力強さ
はまさに「剛力」の名のごとく。次にアオノブラック
号　先日の岩見沢記念を制し、重賞12勝、まだまだ衰
え知らずの7歳馬。これからの活躍も期待したいです。
そして、メムロボブサップ号　その名の通りビースト
の様な力強さでこれまでに重賞16勝。今年の3月のばん
えい記念では先ほどのメジロゴーリキにリベンジを果
たし、悲願のばんえい記念制覇を果たすなど今一番ノ
リに乗っている馬です。先ほど紹介したアオノブラッ
クと同じ7歳で、これからも共にばんえい競馬を引っ張
ってくれるであろう馬です。ばんえい競馬の魅力とし
ましてはレースを行っている馬たちとお客様の距離が
近いというところが一番かなと思います。やはり普通
の競馬ですとやっぱり馬たち走るのも速いですし、す
ぐ目の前通りすぎてしまうんですが、この200mのコー
スを大体1分半から2分ぐらいで馬たちが走ります。な
ので、見ているお客様もスタートから馬たちと一緒に
少し小走程度に走っていただければ、一緒に応援する
ことができますので本当に感情移入しながら応援でき

る？これもあのコースの第二障害の近くから写真撮ら
せてもらったんですけど、本当に迫力ある写真も撮れ
ます。見てる人もすごい感情移入できるかなと思いま
す。このばんえい競馬馬券100円から買えますので、え。
ぜひ100円でも良いので馬券買っていただくと、より思
い入れが深くなっていいのかなと思います。ぜひ買っ
ていただくと楽しめると思いますので、よろしくお願
いします。そして夜はですね、イルミネーションが輝
きますなので、昼間のレースとはまた違った雰囲気で
レースを楽しむこともできますし、夏場だと皆さまビ
ール片手にレースを応援したりすることもできますの
で、また昼間と違う迫力のあるレースをご覧いただけ
るのかなと思います。そして帯広競馬場にはふれあい
動物園というところもございまして、今写真に出てお
りますのが福助というこの馬はレースを引退しており
ましてばんえい競馬のPRの場として今ふれあい動物園
におります。このふれあい動物園では馬に人参をあげ
ることもできますので、大人の方からですね子供まで
楽しむことが出来ます、ニンジンをあげると馬もこれ
ちょっと幸せそうな顔をしながら口開けたりするので、
ちょっとまぁあの普段と違ったまったりした馬の表情
も見ることができて、子供も楽しめると思います。最
後になりますが、ばんえい競馬ですね、今説明しました、
ふれあい動物園の他に馬券を買う方向けのビギナーコ
ーナーだったり、ワンランク上のプレミアムラウンジ
という部屋がありまして、３階席で静かに馬券を買っ
たりすることもできます。あとは場内では食堂だった
りありまして、本当に大人の方から子どもまで、まあ
カップルから家族まで楽しめるイベントがあります、
帯広競馬場では結構イベントも数多く実施しておりま
して、明日、明後日はウマ娘のイベントをやったりで
すね、いろんなイベント競馬場で行っていますので、
ぜひ本当にですね。気軽にご家族で皆さまでちょっと
ばんえい競馬行ってみようかということで楽しんでい
ただければと思います。はい。ぜひ競馬場に来てもし
馬券買い方分からないよと言う方もいました。ラマー
ビギナーコーナーもありますが、気兼ねなくスタッフ
の方に声かけて、ぜひ僕も声かけていただければ、あ
の説明しますので、ぜひお声かけください。ちょっと
短い時間ではありましたが、簡単に前競馬というもの
はどういうものかということでご説明させていただき
ました。ぜひあのまた競馬場の方でもですね皆様の顔
を見れることを楽しみにしながらお待ちしております。
　本日は、ご清聴頂きましてありがとうございました。
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■次週のプログラム予定

■閉会宣言
■点鐘 石岡　幸雄　会長

〈木曜日〉足寄RC：足寄銀河ホール21
　　　　 清水RC：清水町中央公民館
　　　　 帯広西RC：北海道ホテル

　「休会」 会員数 計算に用いる
会　員　数

ホームクラブ
出 席 数 メークアップ 欠　席 出席率

発　行／会報広報委員会　　　　 委員長／川端　正幸

33 55.9％64

〈月曜日〉広尾RC：日高信金広尾支店
　　　　 帯広南RC：北海道ホテル
〈火曜日〉芽室RC：めむろーどセミナー
　　　　 帯広東RC：ホテル日航ノースランド

〈水曜日〉帯広RC：ホテル日航ノースランド
　　　　 上士幌RC：川村福祉会館
　　　　 音更RC：ハピオ木野

■出席報告／長谷川道正　出席委員長


